

EN LA SERENA

Gremios de la salud y educación municipal se van a paro por deudas de la corporación

Profesores y funcionarios de la atención primaria acordaron suspender sus labores de manera indefinida, ya sea en consultorios o en los colegios, por una serie de incumplimientos por parte del organismo encargado de dicha administración. En el caso de los CESFAM, continuará la atención en turnos éticos y la entrega de medicamentos.

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Desde este viernes, toda la atención primaria de salud de La Serena - vale decir, consultorios, CESFAM, CESCOSF, entre otros centros - estará en paro de actividades de forma indefinida, ya que acusan una serie de incumplimientos por parte de la Corporación Municipal Gabriel González Videla.

En paralelo, el Colegio de Profesores de La Serena también anunció una paralización de carácter indefinida, la que comenzará este martes 1 de octubre.

En cuanto a los motivos de esta determinación, Rosa Castex, presidenta del gremio docente, explicó que "este jueves, tuvimos una asamblea para definir ciertos petitorios que habíamos hecho a la corporación, en el cual hubo un compromiso de pago de las deudas previsionales del año 2024, y resulta que nos encontramos con la sorpresa de que no se había pagado todo el año, sino que fue hasta junio, quedando meses en mora".

Ante ello, explica, "los profesores decidieron ir a paro. En esto se podrá decir que son dos meses solamente (lo adeudado), pero el problema es que como ya han habido tantas situaciones con la previsión, los colegas están molestos aunque sea un mes, pues no se cumplió", acotó.

En esa línea, señaló que tras el llamado a paro, desde la corporación los citaron a una nueva reunión para este lunes indicándoles que se iban a sanear las deudas, por lo que dicho día será clave para confirmar o bajar el movimiento.

DEUDAS CON PROVEEDORES

Por su parte, se debe recordar que Carlos Fuster, presidente de la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal de La Serena (AFUSAM), hace unos días ya había adelantado la posibilidad de que pudieran extender la paralización por las deudas que hay en la corporación, situación que,

“

Hubo un compromiso de pago de las deudas previsionales del año 2024, y resulta que nos encontramos con la sorpresa de que (el pago) no fue todo el año, sino que solo hasta junio”

ROSA CASTEX

PRESIDENTA DEL COLEGIO DE PROFESORES DE LA SERENA

“

El paro está motivado por cosas que son para los usuarios y que nos afecta porque ellos se molestan por esta situación, y por lo mismo, se han provocado agresiones”

CARLOS FUSTER

PRESIDENTE DE LA AFUSAM

efectivamente, se confirmó durante este viernes.

Entre las razones que explican el movimiento, Fuster explicó que, una de ellas, tiene que ver con la entrega de lentes en la atención primaria "ya que es algo que no se está haciendo desde el mes de abril, y eso hace que



En el caso de los consultorios, solo habrán turnos éticos para cierto tipo de atención, y en el caso de los colegios, este lunes será un día clave ya que se reunirán con la corporación.

EL DÍA

los médicos, por ejemplo, hagan la interconsulta y no se produzca la entrega".

Según el dirigente, como gremio hablaron con Óptica Serena, "que son a quienes le debe la corporación una deuda de 80 millones. Después que ellos cortaron el servicio por esta deuda, la corporación licitó a una nueva empresa y eso todavía no ha pasado, por lo que desde abril a la fecha, todavía no hay entrega de lentes en la atención primaria de La Serena", agregó.

A esto, dice, se suma la deuda con la Caja Los Andes, así como también la falta de telefonía móvil o internet, situación que obliga a los mismos funcionarios a usar sus propios implementos.

En cuanto a acercamientos con la corporación, aclaró que todavía no se han dado. "No nos han llamado para poder conversar. Les entregamos el pliego de petitorios y que la atención primaria tiene un efecto en los usuarios y es algo que nunca hemos querido hacer. Pero es la última instancia".

¿QUÉ FUNCIONARÁ EN SALUD?

Por su parte, Rodrigo Fernández, director del Departamento de Salud de la corporación, explicó que "a raíz de la situación de llamado a paro que tienen nuestros dos gremios de la salud, uno de sus roles principales es poder lograr mantener algunas prestaciones importantes que son de salud pública y que no se vea afectada en este caso nuestra población".

Fernández explicó que se han reunido con los gremios "para poder asegurar los turnos éticos que van a estar en cada uno de los establecimientos en paralización, en donde van a ser la primera respuesta a las personas, ciudadanos que lleguen a hacer consultas correspondientes", agregó.

En esa línea, aseguró que "vamos a tener el retiro de fármacos, de alimentos, vacunación, exámenes y también la atención a problemáticas de salud mental que pudiesen ocurrir durante estos días de paralización".

Respecto al petitorio de los trabajadores de la salud, Fernández, indicó que "estamos trabajando con todos los departamentos de la corporación municipal encabezados por su secretario general, para poder dar una respuesta lo antes posible".

CLASES DEBERÁN SER RECUPERADAS

Respecto al paro de profesores en La Serena, el seremi de Educación de la Región de Coquimbo, Nicolás Pérez, hizo un llamado "a todos los actores de este proceso, a la Corporación Gabriel González Videla, al Colegio de Profesores y a las comunidades educativas en general, a que podamos tener instancias de entendimiento para poder asegurar el servicio educativo a niños y niñas de la comuna".

Consultado si las clases suspendidas deberán ser recuperadas, aclaró que "es una materia que es propia del sostenedor", mostrándose a favor de así sea.